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Reunião presencial realizada no auditório do Colégio Olga Cury 
Rua Alexandre Fleming, s/n, Aparecida, Santos/SP 

 
Membros da Diretoria Presentes: 

 
Luiz Eduardo dos Santos      Presidente 

Wagner Reis 1º Secretário 

 
Membros Natos Presentes: 

 

Thiago dos Santos Silva     Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI-Capitão 

 
Autoridades Presentes: 
 
Alessandro Lopes      Ouvidoria, Transparência e Controle 
 
Comunidade presente: 
 
Abel S. Martinho      munícipe 
Aida Machado       munícipe 
Alexandre Schimidt      munícipe (Diretor do Colégio) 
Anderson Peres Rodrigues     munícipe 
Antonio Miguel Mathias     munícipe 
Antonio P. Fernandes      munícipe 
Armando Moretti Neto      munícipe 
Denise S. Guerra Bastos     munícipe 
Donaldo Ferratoni      munícipe 
Dulce de Souza Rodrigues Pinto    munícipe 
Elen Lemos Miranda      munícipe 
José Carlos Lopes Silva     munícipe 
Katia de Barros Melo      munícipe 
Lissandra Martinho      munícipe 
Lucas de Souza Arci      munícipe 
Maristela H. Silveira      munícipe 
Ordália G. Andrade      munícipe 
Sergio Gomes Ferreira      munícipe 
Valmir dos Santos Farias Jr.     munícipe 
Vitor E. R. Mariano      munícipe 
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Walter Rocha       munícipe 
 
Ausência justificada: 
 
Andreia Moretti      Gestora Novo Olhar 
Daniele dos Santos Gois     Diretora Social 

Liliane Lopes Doretto Delegada Titular do 3º DP de Santos 
Luiz Moncorvo       Representante da CET  
Marcelo de Jesus Gustavo     2º Secretário  
Miriam Aparecida de Araujo     SEDS 
Washington Moura Antunes     Coordenador área Leste – SESEG 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 

Às dezoito horas e trinta e oito minutos, do dia doze de agosto de dois mil e vinte e quatro, o Presidente 
do Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos, Luiz Eduardo dos Santos, fez a 
abertura da reunião e iniciou a Assembleia Geral Ordinária, realizada presencialmente, agradecendo a 
presença de todos, questionado aos presentes se permitiriam que a ata anterior não fosse lida tendo em 
vista a divulgação efetuada por este Conselho por meio do WhatsApp, grupos de PVS’s e e-mails. 
Solicitou que aqueles que aprovavam a não leitura da ata que permanecessem como estavam e os que 
fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a decisão unânime dos presentes 
em não ler a ata, o Presidente requereu que se manifestassem quanto a aprovação ou não da ata da 
reunião ocorrida no dia dez de junho de dois mil e vinte e quatro. Esclareceu que aqueles que 
aprovavam estariam de acordo com os termos descritos na ata da reunião e permanecessem em 
silêncio e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a não 
manifestação dos presentes, foi declarada aprovada por unanimidade a ata anterior. Antes de passar à 
composição da mesa, o Presidente pediu a todos que seguissem as redes sociais da Polícia Militar 
(@cpi6_baixadasantista, @6bpmi_oficial, @2baepoficial) e Polícia Civil (@policiacivil_sp), uma vez 
que há muitas informações e dicas de segurança, solicitando ainda a todos uma maior participação nas 
reuniões mensais deste CONSEG. Desejou um “Feliz dia dos Pais” a todos os pais presentes à reunião. 
O presidente comentou que nos meses de janeiro e julho não haverá reunião do Terceiro CONSEG 
em razão de férias escolares, uma vez que a escola estará fechada. Salientou também, que no 
próximo, em 2025, haverá o Edital de Eleição para o Terceiro Conseg de Santos (nova gestão/diretoria), 
e que esta diretoria não pretende dar continuidade no próximo ano. Antes de compor a mesa, o 
Presidente esclareceu acerca da ausência de representante da Polícia Civil, Dra. Liliane Lopes Doretto, 
em razão de problemas de saúde na família, bem como dos representantes da GCM, Washington 
Moura Antunes e CET, Luiz Moncorvo, ambos por questões de saúde. Aproveitou a oportunidade para 
parabenizar as ações da PM no combate ao crime. Dando continuidade à reunião e respeitando a 
pauta, o Presidente passou então a compor a mesa, convidando o Capitão Santos Silva, comandante 
da Primeira Companhia do Sexto Batalhão da Polícia Militar no Interior e os demais diretores presentes 
do Terceiro CONSEG, cumprimentando todos. Passando a palavra ao Capitão Santos Silva, este 
informou acerca da mudança no comando do Sexto Batalhão, passando a assumir o cargo o Tenente 
Coronel Bueno e que, por conta da mudança de estratégia de trabalho do novo comando, há mais 
policiais disponíveis para as rondas. O Presidente passou então a palavra para o senhor Alessandro 
Lopes atual representante da Ouvidoria da Prefeitura Municipal de Santos, que está no lugar da Sra. 
Elen. O senhor Alessandro se apresentou e informou ser morador da região e que trabalha tanto na 
mediação interna nas secretarias, quanto externa. O presidente passou a palavra à senhora Elen, que 
agradeceu pelos dois anos e meio que esteve na ouvidoria, aproveitando a oportunidade para 
parabenizar o Presidente do 3º CONSEG, Eduardo, pelos anos à frente Conselho e agradeceu pelo 
espaço que foi lhe dado nas reuniões mensais, esclarecendo, por fim, que o Alessandro tem um 
trabalho de excelência, se colocando à disposição. O presidente agradeceu a parceria e a 
disponibilidade da senhora Elen durante todo esse período. O presidente esclareceu a ausência do 
representante da GCM, senhor Antunes, mas que este lhe repassou relatório mensal das atividades da 
Guarda neste último mês, sendo 11 e atendimentos às ocorrências referentes à Lei Maria da Penha; 
quanto à desordem e perturbação ao sossego foram 01 total de 30 ocorrências, sendo 09 na Aparecida 
e 10 na Ponta da Praia; 19 ações preventivas, sendo 12 só no Macuco; 15 ocorrências de apoio aos 
órgãos da Prefeitura e 12 ocorrências envolvendo pessoas em situação de risco. O Presidente 
questionou se algum munícipe gostaria de fazer uso da palavra e o senhor Valmir, pedindo a palavra, 
esclareceu que notou realmente o aumento das patrulhas nas ruas, mas questionou a diminuição do 
número de abordagens. O Capitão esclareceu que foi uma percepção equivocada do munícipe, uma 
vez que a PM mantém controle dos números de abordagens e que o foco é a abordagem dos indivíduos 
que estejam em bicicletas e motos em razão das estatísticas de furtos e roubos, sendo que o foco tem 
sido o bairro da Aparecida em razão dos maiores índices criminais. O senhor Valter pediu a palavra e 
perguntou acerca dos ofícios que a doutora Liliane informou, em uma das reuniões, que deixaria pronto 
à disposição da PM para obtenção das imagens de crimes, e que em uma das ocorrências o Patrulheiro 
não tinha o ofício disponível. O Capitão Santos Silva esclareceu que essa questão ainda não está 
operacionalizada, mas que muitas vezes as imagens são fornecidas mesmo assim, esclarecendo ainda 
que 45% dos furtos na região envolvem fios e hidrômetros. O senhor Sérgio pediu a palavra, informando 
que mora na Rua Vereador Costa e Silva, e que ultimamente vem ocorrendo a invasão de propriedades 
no local e questionou se há alguma orientação de como agir nessas situações. Com a palavra, o 



 

 
 
 
 

 

Capitão Santos Silva esclareceu que os moradores devem ligar para o 190 ao perceberem alguém em 
atitude suspeita, tendo o cuidado de passar as características da pessoa. O Presidente Eduardo 
esclareceu sobre o Programa da Vizinhança Solidária na região e como a atuação dos vizinhos auxilia 
na diminuição desses tipos de crime. Falou-se ainda sobre a questão dos crimes envolvendo as 
pessoas em situação de rua e o Capitão prontamente esclareceu que os meios de combater o crime 
são com o registro do Boletim de Ocorrência e que muitas vezes o criminoso só permanece preso em 
razão das suas reincidências. Reforçou ainda a questão das pessoas em situação suspeita e da 
necessidade de ligar para 190, mas que se tratando de pessoa em situação de rua que não está em 
atitude suspeita o ideal é ligar para a GCM, no 153. A senhora Elen pediu a palavra e informou o 
número para ligar nessas situações, 0800 8817766, que é o telefone da Urgência Social. Porém, ela 
esclareceu que o telefone da Guarda Municipal também deve ser acionado. O munícipe Antônio Miguel 
pediu a palavra e relatou que antes da pandemia sempre observava uma viatura da PM próximo a 
região do BNH, mas que não tem mais percebido essa situação e questionou qual o critério utilizado 
para essas situações. O Capitão esclareceu que o critério é o mapa de calor, ou seja, o número de 
ocorrências, esclarecendo ainda que o acesso ao BNH está mais difícil em razão do número reduzido 
de entradas ao conjunto, esclarecendo ainda que o bairro da Aparecida tem sido o mais patrulhado da 
região em razão do número de ocorrências. O senhor Vitor pediu a palavra e informou sobre a 
ocorrência de uma ave que teria caído dentro do condomínio e que teria ligado para o número 153 e 
que só conseguiu ser atendido em uma das vezes, e que a pessoa que o atendeu anotou todos os 
dados, informando que uma equipe passaria no local. Entretanto, passados dois dias sem qualquer 
comparecimento ao local, resolveu tirar uma foto da ave e levar para a base da GCM no Rebouças e 
que somente após sua ida lá é que uma viatura da Guarda passou no local e resolveu a situação. A 
senhora Elen informou que pegaria o número da ocorrência, mas esclareceu que há um número fixo da 
Guarda Municipal, que é o 3226-3344, e que na Cartilha Amigos do Bairro há alguns telefones úteis da 
Prefeitura. Com relação ao patrulhamento a pé, em razão de um breve questionamento realizado, o 
Capitão Santos Silva esclareceu que este tipo de patrulhamento somente ocorre em situações em que 
há grande aglomeração de pessoas em que a viatura não consegue circular e que não é muito utilizado 
porque o policial somente consegue ser visto por quem passa perto e que por vários motivos o 
policiamento com viaturas na nossa área acaba sendo mais efetivo. Uma vez que mais ninguém quis 
fazer uso da palavra, o Presidente abriu a fala ao Capitão Santos Silva para as considerações finais, 
que informou que os temas abordados foram bem abrangentes e que entre os vizinhos o “boca a boca” 
é muito efetivo no combate ao crime, bem como na divulgação das abordagens da Prefeitura quanto as 
pessoas em situação de rua. Passando a palavra para Ellen, ela agradeceu a oportunidade e a 
presença de todos. O Presidente, esclareceu que o Terceiro Conseg tem como objetivo a atuação 
perante os órgãos de segurança pública visando o interesse da coletividade e na sua circunscrição de 
atuação e que qualquer problema de cunho individual, familiar e/ou fora dos limites da atuação do 
Terceiro Conseg devem ser resolvidos diretamente pela parte interessada perante o órgão competente. 
O Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião às 19h51, convidando 
todos para a próxima reunião, no dia 09 de setembro de 2024. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

 

Quantidade de pessoas presentes: 25 (vinte e cinco) 
 
Observações: 1) Todas as atas do Terceiro Conselho Comunitário de Santos, estão publicados no site 
deste Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos e da Prefeitura de Municipal 
Santos. 2) Todas as atas deste Conselho são redigidas pelo Primeiro e Segundo Secretários e são 
revistas pelo Presidente, Vice-presidente e pela Diretora Social. 3) As atas são redigidas no sistema 
conforme padrão da coordenadoria dos consegs, enviadas e assinadas eletronicamente pelo 
Presidente, Primeiro Secretário e Membros Natos da Polícia Militar e Civil. 
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Luiz Eduardo dos Santos Wagner Reis 

Presidente      Primeiro Secretário 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

        Thiago dos Santos Silva 
   Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI - Capitão 
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